



Red intercontinental para la promoción de la economía social y solidaria
Red intercontinental de promoción de la economía social y solidaria
Red Intercontinental para la Promoción de la Economía Social y Solidaria
Red Africana de Economía Social y Solidaria
Red Africana de Economía Social y Solidaria
Red africana de Economía Social Solidaria
www.ripess.org

Comunicado en solidaridad con el pueblo marroquí

Barcelona, 12.09.23

Un seísmo de 6,8 grados en la escala de Richter sacudió Marruecos poco antes de la medianoche del viernes 8 de septiembre, afectando principalmente a la región del Alto Atlas, cerca del monte Toubkal y de Marrakech. Hoy, 12 de septiembre, el número de muertos ha aumentado a casi 3.000 y más de 2.400 personas han resultado heridas. En estos momentos de conmoción, luto y dolor por el pueblo marroquí y por todas las víctimas, RIPESS, la red intercontinental de la Economía Social y Solidaria, desea expresar sus sinceras condolencias, su solidaridad y su apoyo.

El seísmo golpeó con especial dureza las zonas rurales, donde las infraestructuras son escasas y la mayoría de la población son campesinxs con pocos recursos. Muchos lugares, entre ellos Haouz, Tarudant, Chichaua y Ouarzazate, quedaron destruidos por el impacto del seísmo y se vieron afectadas innumerables casas y lugares de trabajo con herramientas y medios de producción para la supervivencia de sus poblaciones. Ciudades como Marrakech, Agadir y Casablanca también se vieron gravemente afectadas.

En una reunión organizada por la Red Africana de la ESS (RAÉSS) en Marrakech en abril de 2014, a la que asistieron miembros del Consejo de Administración de RIPESS, nuestros anfitriones marroquíes organizaron una visita a los escasos pueblos e iniciativas de ESS de esta región del Alto Atlas, donde las mujeres trabajan, entre otras cosas, el aceite de argán. Sin poder evitar el terrible impacto humano y material de esta situación, expresamos nuestra solidaridad con todo el pueblo marroquí y en particular con las personas que viven en la región.

La Réseau Africain de l'Économie Sociale et Solidaire (RAESS)/RIPESS África reza por el eterno descanso de las víctimas y ofrece sus tristes condolencias y solidaridad a las familias enlutadas, al afligido pueblo marroquí y al Reino de Marruecos.

La SOLIDARIDAD es un valor universal desde los albores de la humanidad, y aún más esencial para todo ser humano en circunstancias tan difíciles como las que vive el pueblo marroquí y todxs lxs ciudadanxs de nuestra África plural.

RAESS apela humildemente a la solidaridad y a la compasión de las organizaciones de solidaridad africanas e internacionales hacia el pueblo marroquí en el contexto de esta tragedia humanitaria.

Todos nos solidarizamos con el pueblo hermano de Marruecos.